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Préparons-nous
à goûter la douceur

et la joie
de la Nativité
du Seigneur

Chers frères et sœurs,

Le dimanche 24 novembre, nous fêterons le Christ Roi de l’univers. Cette fête
sera le couronnement de l’année liturgique B. Nous entrerons ensuite dans le
temps de l’Avent, période où l’on se prépare à accueillir Jésus, notre Sauveur.
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Le Seigneur vient

Le temps de l’Avent est pour nous
chrétiens, un temps d’espérance. Car le
Seigneur vient. « Il vient pour gouver-
ner le monde avec justice et les peuples
avec droiture. » (Ps 98,9) Croire en ce
Dieu qui s’est fait pauvre et Serviteur
de chacune de ses créatures pour les
combler de sa propre vie divine est
source de joie. Cette joie typiquement
chrétienne dont nous parlons ici, est
bien différente du plaisir futile et super-
ficiel éprouvé parfois en ayant beau-
coup d’argent ou en ayant beaucoup de
pouvoir. La grandeur de la joie chré-
tienne ne fait pas pour autant perdre
leur valeur aux joies quotidiennes. Au
contraire, les humbles joies humaines
qui sont dans nos vies sont transfigu-
rées par la joie chrétienne. 

Dans Isaïe 9,1 nous lisons ceci : « Le
peuple qui marchait dans les ténèbres a
vu se lever une grande lumière ! »
Cette prophétie d’Isaïe dit la réalité de
ce que nous sommes : nous sommes un
peuple en chemin, et autour de nous, et
aussi en nous, il y a ténèbres. Ce pas-
sage exprime également que nous ne
portons pas seuls, la responsabilité de
l’avenir ; car le Seigneur vient. Il va
venir pour nous combler de sa vie, en
nous donnant une espérance qui ne dé-
çoit pas. Nous préparer à célébrer la
première venue du Seigneur en fêtant la
naissance de Jésus à Bethléem est déjà
pour nous un motif de joie. Soyons
donc dans la joie.

Restons dans la joie

Si nous voulons rester dans la joie,
nous sommes invités à louer Dieu mal-
gré les vents contraires. Si nous
croyons que plus nous regardons Jésus
et plus nous voyons nos problèmes

diminuer alors notre joie est grande. À
l’inverse, si nous nous focalisons sur
ces mêmes problèmes, plus ils parais-
sent alors insurmontables et moins
nous sommes forts. Incontestablement,
nous avons tous des motifs d’inquié-
tude en cette ère de conflits mondiali-
sés, d’interrogations multiples. Nous
sommes parfois désemparés devant le
mal et la violence, devant l’égoïsme et
la malveillance. Les temps semblent
obscurs dans nos sociétés et même dans
l’Église. Mais faut-il se décourager ?

Espérons contre toute espérance

Jésus va venir ! Il va venir pour nous
combler de sa vie, en nous donnant une
espérance qui ne déçoit pas. En nous
préparant à fêter la Nativité de notre
Seigneur, il est juste et bon de nous
rappeler que le thème pour l’année
sainte 2025 est : « pèlerins d’espé-
rance. », selon le vœu du Pape Fran-
çois. Il est juste et bon également de
nous rappeler que l’Avent est par ex-
cellence le temps de l’espérance
pendant lequel ceux qui croient au
Christ sont invités à rester dans une
attente vigilante et active, alimentée par
la prière et par l’engagement actif et
quotidien de l’amour. Dieu est heureux
et son désir est que nous le soyons aus-
si, même si certaines choses naturelles
peuvent nous attrister. Néanmoins, il
souhaite que spirituellement nous res-
tions accrochés à Lui. Il est une source
intarissable de joie.

Que ce temps de l’Avent 2024 nous
prépare vraiment à goûter la douceur et
la joie de la Nativité !

Sermonfils Auguste,
curé de Royan



« Une communauté joyeuse,
fraternelle et missionnaire »

Ce dimanche 22 septembre
est une date importante pour
notre paroisse, c’est la ren-
trée. Pendant la messe, célé-
brée dans la chapelle de La
Palmyre, par le Père David,
chaque service représenté
par son responsable expose
rapidement ses activités de
l’année écoulée. Nous
avons la chance d’avoir de
nombreux services, et donc
de nombreux bénévoles, ce
qui fait parfois l’envie
d’autres paroisses !

Après un repas convivial partagé avec tous, un temps
de réflexion est consacré à la mise en œuvre de notre

devise : « une communauté joyeuse, fraternelle et

missionnaire ». Chaque service peut ainsi faire le
bilan de son action et exprimer ses points de satis-
faction ou de manque en proposant des pistes
pour mettre en pratique l’esprit de cette devise.

Ce moment intense, nous permet de constater
que malgré toute la bonne volonté de chacun, il y
a parfois des problèmes de communication entre
les services et que sortir de notre zone de confort
et de nos églises pour aller à la rencontre des
autres n’est pas toujours facile ! Nous n’avons
pas toujours le même langage et écouter l’autre

demande de la patience. Alors, faisons confiance
au Seigneur et laissons-nous guider pour devenir de

vrais missionnaires ! Un grand merci à tous les béné-
voles qui font vivre cette paroisse !

Maryvonne Papin

: ce que nous allons vivre... 3Seudr  stuaire(
_

Presqu’Ile d’Arvert - La Tremblade



Des propositions de formation biblique à la paroisse
À l’occasion de cette nouvelle
Année Sainte qui va s’ouvrir
le 25 décembre prochain, le
Saint-Père nous invite tous à
être des « Pèlerins d’espé-
rance ». Voilà un appel qui
consonne bien à ce que
demandait déjà il y a près de
2000 ans le lointain prédéces-
seur du pape François,
l’apôtre Pierre : « Soyez
toujours prêts à rendre
compte de l'espérance qui
est en vous » (1P 3,16). La
situation des chrétiens était

déjà compliquée en ces premiers temps de l’Église mais non seulement l’apôtre
Pierre invite à ne pas baisser les bras mais il pointe clairement les lieux où le
Ressuscité nous rejoint encore sur nos routes fatiguées et nous re-envoie dans la
force de son Esprit. Au cours de trois rencontres, un mercredi après-midi à
14 h 30 (20 novembre, 11 décembre et 15 janvier) à l’école-collège de Notre-
Dame de Nazareth, nous prendrons le temps de découvrir la Première Lettre de
Pierre, les circonstances de son envoi, son message spirituel mais également ce
que nous disent les plus anciennes traditions chrétiennes sur la mission et le destin
de l’apôtre Pierre après la Résurrection du Christ.

Mais la formation biblique, c’est aussi apprendre à se nourrir mois après mois de
la Parole de Dieu. Vous êtes invités à rejoindre un petit groupe œcuménique qui
se retrouve à la maison Saint Joseph pour lire la Bible, méditer cette Parole de
Dieu qui nous est donnée, partager la façon dont elle résonne dans notre vie. Ces
rencontres permettent une écoute, un accueil de nos différences, des échanges
dans le respect de nos diverses sensibilités. Chacune de nos rencontres commence
par une invocation à l’Esprit Saint ; nous lui demandons de rester à son écoute
pour nous laisser façonner par la Parole de Dieu.
Nos rencontres ont lieu le lundi de 14 h 30 à 16 h 30. Voici les prochaines dates :
le 14 octobre, le 18 novembre, le 9 décembre. Nous lisons en ce moment le
Livre de la Sagesse.

P. Pascal-Grégoire Delage et Odile Jolly
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J-F Kieffer



Les 50 ans de l’ACAT

Cette année l’ACAT fête les 50 ans de sa création.

L'A.C.A.T. - Action des Chrétiens pour l’Abolition de la Torture et de la peine de
mort - est une ONG chrétienne, œcuménique, dont les membres prient et agissent
pour que des êtres humains ne soient plus victimes de traitements inhumains.

À l’occasion de ce cinquantenaire, le groupe ACAT du pays Royannais propose à
l’ensemble des chrétiens et autres sympathisants deux rendez-vous,

- Le samedi 2 novembre à 17 heures, salle basse du temple de Royan, rue
Eugène Pelletant, une soirée commémorative rappelant l’histoire du mouve-
ment, son organisation, ses champs d’action aujourd’hui et ses modalités
d’intervention. Cette soirée sera entrecoupée de vidéos, de chants animés par la
chorale Gospel et de morceaux de musique, ainsi que de témoignages.

Vous êtes invités à un apéritif final.

En parallèle et sur les mêmes lieux vous pourrez voir une exposition sur
l’histoire de l’abolition de la peine de mort.

- Le samedi 9 novembre à 16 heures, à l’église Notre-Dame de Royan, aura lieu
une célébration œcuménique animée par le Père Sermonfils Auguste curé-
doyen de la paroisse de Royan ainsi que par la pasteure de Royan Chantal Via-
nou.

Dans cette église, pendant une dizaine de jours, il y aura également une exposi-
tion sur la peine de mort.

À l’issue de la célébration, un partage fraternel pourra avoir lieu sur les actions de
l’ACAT.

Vous êtes chaleureusement invités à nous rejoindre lors de ces deux rencontres.

Jean Séguin,
paroissien à Royan
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DÉJÀ 50 ANS DE LUTTES,
ET DEMAIN
NE SE FERA PAS
SANS VOUS !



Projet de spectacle musical
« Les cerisiers de Nagasaki » : où en sommes-nous ?

Dans le cadre de ma mission diocésaine, un pro-
jet de spectacle avance, lentement mais sûre-
ment. Le travail va associer de plus en plus de
monde.

1. Bande-son. Les acteurs chanteront en direct
sur une bande-son enregistrée, donc tout devra
être bien calé. Mathieu, de Saint-Sulpice-de-
Royan, travaille sur des arrangements musicaux
mêlant des instruments japonais en numérique,
pour créer le paysage sonore. Julien y travaille
aussi en version plus occidentale sur une moitié
des chansons et des dialogues. Il faut s’entendre
sur l’ambiance recherchée, le signal dont les
chanteurs auront besoin pour démarrer le chant.
Les changements de décor nécessitent des inter-
ludes : danse, poème… Des bruitages ajoutent
aux ambiances. Il y a déjà 18 pistes enregistrées
et une trentaine en attente. Cela promet ! Elles
devront être égalisées en studio professionnel
pour le confort des spectateurs. La bande-son
prête, nous commencerons à faire répéter les ac-
teurs.

2. Mise en scène : Le spectacle comporte deux
actes, seize scènes différentes. Nous nous appro-
chons du définitif. Le récit est au point. Les rô-
les aussi. La mise en scène presque finie.
Christine fait un cahier illustrant chaque scène
pour figurer les décors. Cela permettra de guider
les mouvements et placements des acteurs,
étudier la conception et fabrication des décors.
Nous voulons que cela soit sobre, épuré, nous
approcher de l’esthétique japonaise.

3. Le choix des acteurs : il n’est pas terminé.
Nous avons les rôles secondaires mais pas en-
core les principaux.

4. Rencontres :
- Nathalie Fourmy vient de publier aux éditions

Plein Vent une bande-dessinée sur Takashi
Nagaï (le personnage principal du spectacle),
et dédicaçait les albums à la sortie d’une église

dans le sud-ouest, où je me trouvais. Son tra-
vail est remarquable. Nous vous encourageons
à en faire l’acquisition ! Elle m’a demandé
comment est venue l’idée d’un spectacle à ce
sujet. Je lui ai parlé de la lecture il y a vingt
ans du livre « les cloches de Nagasaki », puis
d’un voyage marquant au Japon. Nous som-
mes en pourparlers avec elle pour la réalisation
de l’affiche, la tenue d’une conférence, le con-
tact d’un éditeur afin de proposer la BD aux
spectacles.

- Sébastien Cassen : il s’intéresse à la guerre
sino-japonaise et a réalisé un film sur Robert
Jacquinot, patron de notre maison diocésaine
rénovée. Sébastien m’a contacté via Facebook
et nous avons échangé sur son travail de réali-
sateur (pour KTO par exemple) et mes motiva-
tions.

- Henri : son expérience en agence de communi-
cation nous vaut quelques conseils et pistes.
Par exemple, parler de « spectacle musical »,
plutôt que « comédie musicale ». Nous som-
mes amateurs, et visons une qualité semi-pro-
fessionnelle.

- Valérie : paroissienne récemment installée sur
st Augustin, elle a une expérience d’enseigne-
ment en danse et théâtre.

- Monsieur le maire de Saint-Sulpice-de-Royan,
trouvant le projet intéressant, nous propose
que la première ait lieu à la salle des fêtes.
Depuis mon arrivée à Saint-Sulpice-de-Royan,

il y a aussi le volet financier de l’activité musi-
cale, notamment pour les concerts : je suis aidé
par Françoise et Michel Salmon, et Michel
Rousset qui tient la comptabilité présentée
annuellement au diocèse.
Ces rencontres mettent de la joie dans notre mi-
nistère, nous permettent de découvrir comment
le Seigneur nous accompagne et nous guide.
Le travail est long, mais ce que nous aurons à
offrir avec ce spectacle est assez unique.

père Christophe de la Chanonie
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ALPHA
Qui est Jésus ?

Pourquoi la Souffrance ?
Quel sens à ma vie ?…

ET VOUS QUELLE QUESTION
Poseriez-vous À DIEU ?

Le parcours Alpha a été créé au début des années 90, il permet à de nombreuses
personnes d’explorer les bases de la spiritualité chrétienne. Aujourd’hui en France
plus de 20 000 personnes par an suivent ce parcours.

La paroisse Sainte Marie de Saintonge a organisé avec succès au printemps der-
nier une session de ce parcours. Une nouvelle session va avoir lieu à partir du
dimanche 17 novembre.

Sur la base d’une rencontre hebdomadaire ouverte à tous et sans engagement qui
se déroule autour d’un goûter convivial nous proposons des exposés sur le sens de
la vie et l’initiation à la foi chrétienne. Puis un temps d’échange libre et bien-
veillant clôture la rencontre.

Alors vous ou des personnes de votre entourage souhaitent en savoir plus sur
Dieu et la foi chrétienne, nous vous invitons à nous rejoindre pour une rencontre
découverte :

le dimanche 17 novembre 2024
à 16 h 30

à la salle paroissiale de Saujon
53 rue de Campet 17600 Saujon.

Contact : eglisesaujon@gmail.com

Site alpha France : https://www.parcoursalpha.fr/

Jérôme Millet
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Confirmation sur le doyenné

Témoignage :
Nous sommes le corps du Christ 

Le dimanche 20 octobre 2024, en l’église Notre-Dame de Royan, 18 adultes ont
reçu le sacrement de confirmation, j'étais une de ceux-là. Je suis passée de confir-
mande à confirmée, ce qui est bien une mutation et non un simple jeu d'écriture.

En recevant l'Esprit Saint, j'ai ressenti une joie, une illumination de mon cœur et
en même temps une paix intérieure. L'émotion était intense et palpable chez tous
les participants. Et j'ai perçu ce que voulait dire "Union et prières" quand, autour
de l'autel, nous nous sommes pris les mains pour entonner le « notre Père », face à
l'assemblée. J'ai ressenti la puissance de la prière, l'énergie décuplée quand nous
rendons grâce à Dieu ensemble.

Dans cette période troublée où nous atteignons l'horreur, ces mains unies, ces
cœurs tournés vers la lumière nous redonnent l’espérance et nous montrent
combien l'humain peut aussi créer du beau et de l'amour à l'état pur. Cette
expérience m'a permis de resserrer mes liens avec le Seigneur.

En effet pendant la préparation à cette confirmation, j'ai pu tisser des liens avec
les accompagnants et accompagnantes, que je remercie pour leur enseignement
riche, chaleureux et bienveillant. Entre confirmands s'est développée une solidari-
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té profonde, une union indissoluble d'amour et de partage. Chacun abordant les
enseignements avec son histoire, sa personnalité, sa différence permettant ainsi,
des échanges riches, nous confortant, donc nous confirmant dans notre foi. Merci
aux parrains et marraines qui nous ont offert un soutien dans notre cheminement.

« Nous sommes le corps du Christ et chacun est membre de ce corps ». Voilà ce
que j'ai compris au plus profond de moi lors de ce chemin, qui m'a permis de ren-
forcer mes liens avec le Seigneur et de confirmer mon engagement à vivre selon
les enseignements du Christ, en pensée, en paroles et en actions.

Pierrette Sarrazin, confirmée

Les trois sacrements dits "d'initiation chrétienne" 
• Par le baptême le baptisé, bébé ou adulte, entre dans la communauté de chrétiens. La
richesse symbolique du baptême est très grande et permet de rejoindre très concrètement
ce qui a du sens dans la vie du baptisé. En même temps le baptême exprime une grande
ambition qui reste toujours très actuelle mais avec une formulation datant de plusieurs
millénaires qui demande donc à être explicitée. L'Église rappelle ainsi la vocation du
chrétien qui est d'être ou de devenir "prêtre, prophète et roi". Pour simplifier, le chrétien
est prêtre car il porte les intentions des hommes, il a vocation à rétablir le lien parfois
perdu entre l'humanité et Dieu afin que la vie renaisse ou se déploie ; il est prophète car il
annonce les voies du salut en discernant la Vérité dans le temps présent et ses conséquen-
ces sur notre avenir. Il en fait part à ceux qui l'entourent ; il est roi car il organise des rela-
tions entre tous pour nous conduire sur le bon chemin, en orientant le projet humain vers
son salut. La vocation du baptisé est donc d'être un autre Christ : Vie, Vérité, Chemin…
• Par la communion, le chrétien participe à la mort et à la Résurrection du Christ. Il sait
que la solution pour plus de liberté, d'égalité, de fraternité, de justice, ne peut pas passer
par la violence, au contraire, même si cela fait encore scandale. Le Christ a été assassiné
car les "gens biens" pensaient ainsi retrouver la paix. Dieu l'a ressuscité pour nous
montrer définitivement qu'il n'aimait pas les "sacrifices" et, bonne nouvelle, que le salut et
la paix viendront au contraire de notre capacité à nous aimer, à pratiquer la justice, à re-
noncer à tout ressentiment et à pratiquer charité et compassion. C'est cela faire "Eglise".
• La confirmation vient couronner ce cycle "d'initiation". Elle est profondément liée au
baptême et à l'eucharistie. C'est le sacrement de la maturité. Il découle de la Pentecôte.
Les apôtres ne comprenaient pas grand-chose aux enseignements du Christ. Ils n'ont rien
compris à sa mort. Ils étaient terrassés par la déception et par la peur. Le Christ leur avait
promis de leur envoyer "l'Esprit" qui les aiderait à approfondir leur foi - c'est l'effort de
toute une vie…, à avoir confiance en la Vie malgré toutes les violences et les injustices du
monde, à comprendre un peu mieux la nécessité d'être dignes de leur vocation de "prêtre,
prophète et roi" pour s'engager auprès de leurs contemporains afin de les accompagner sur
la voie du salut. Le chrétien, confirmé, est réputé adulte, libre et responsable, capable de
discernement devant Dieu et devant les hommes. Ce n'est donc pas un acquis, c'est une
orientation de vie, une responsabilité assumée à grande portée spirituelle et concrète.
Ce sacrement ne peut donc être reçu qu’une seule fois. Recevoir le sacrement de confir-
mation est le fruit d'une décision personnelle que l’on ne peut prendre que lorsque l’on est
à même d’exercer un choix libre et responsable. Un sacrement qui porte bien son nom  !



À Royan des jeunes s'aventurent
À Royan des jeunes se sont donnés deux bonnes occasions pour approfondir leur
foi en Dieu.

Du 1er au 5 octobre, ils étaient nombreux (39 jeunes) à Lourdes, à la découverte
de Notre Dame du Rosaire, sur les pas de la petite Bernadette.

Deux mois plutôt, du 19 au 21 juin, c'était déjà au tour d'un 1er groupe de jeunes
d'arpenter les collines et les falaises à la rencontre de la Vierge Noire de Rocama-
dour réputée pour ses intercessions en faveur des voyageurs égarés en pleine mer.

Avec leurs camarades du collège Sainte Jeanne d'Arc de Saintes, les jeunes du
collège Sainte Marie de Royan, soit un total de 98 voyageurs dans l'océan du
monde a pu confier leurs pas de novices à celle qu'on peut appeler l'avocate des
sans voix.

La fin de l'année scolaire avec ses grandes fatigues ; la reprise des activités scolai-
res avec tous ce qu'elle peut renfermer de nostalgie des vacances désormais termi-
nées, voici des moments qu'ont choisis ces jeunes pour se confier à celle qui est
Mère par excellence,  Marie. Serait-ce que nos jeunes aient posé un acte prophéti-
que nous invitant à nous tourner par des temps difficiles vers Marie avec la certi-
tude de trouver en elle un recours et un secours ?

Pour nos jeunes ces moments ont été autant d'occasions de rencontres amicales et
très fraternelles, des moments de découvertes passionnantes. L'ambiance et la joie
étaient dictées par la chaleur humaine qui se dégageait dans les relations entre les
jeunes. Déjà, beaucoup sont à se poser la question à quand la prochaine sortie.

En plus des deux sites très populaires que sont Rocamadour et Lourdes, la visite
d'une grande fromagerie très renommée à Rocamadour, celle de la splendide ca-
thédrale de Périgueux et de bien d'autres sites touristiques ont aiguisé la grande
soif de découvertes chez ces jeunes d'une curiosité exceptionnelle.

C'est le lieu de dire un grand merci à tous les organisateurs et organisatrices de
ces rendez-vous de jeunes pour leur perspicacité. Ce furent des moments de
bonheur partagés entre animations, jeux, prières, témoignages, repas et bien évi-
demment découvertes.

p. Severin Lobou Dembele
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Notre parcours dans la paroisse :
un engagement spirituel commun

Notre chemin dans la
paroisse a pris un tournant décisif avec la prépa-
ration de la Première Communion de Théo, qui a
eu lieu en mai 2024. Cette démarche a été le fruit
de plusieurs années de réflexion et de maturation
de sa foi. Théo souhaitait avancer spirituellement
dans la même direction que moi, qui suis engagé
dans la foi depuis toujours. Ce moment est pour

nous un symbole fort de notre union, non seulement en tant que
couple, mais aussi en tant que partenaires dans notre cheminement
spirituel.
Vivre cette étape ensemble a renforcé notre lien et nous a permis
de partager une foi plus profonde au sein de la communauté pa-
roissiale.
Quelques mois plus tard, en septembre 2024, mois de nos
25 ans, nous avons vécu une autre étape importante avec
notre mariage. Durant la préparation, nous avons pris
conscience de ce que signifie véritablement s'engager l'un
envers l'autre devant Dieu et la communauté. Ce
parcours nous a permis de réfléchir à la profondeur de
cet engagement et à la façon dont il doit être vécu au
quotidien, non seulement comme un engagement
personnel, mais aussi comme une vocation partagée
au sein de l’Église.

Nous avons également été touchés par le projet d’aide aux futurs mariés proposé
par la paroisse. Cette initiative nous a inspirés, et nous avons décidé de nous y en-
gager ensemble, avec l'envie d’accompagner d'autres couples dans la préparation
de leur propre mariage. Nous croyons que cet engagement, à la fois spirituel et
humain, est essentiel pour bâtir des bases solides et vivre pleinement le sacrement
du mariage.
Notre parcours au sein de la paroisse nous a profondément enrichis, et nous
sommes heureux de pouvoir continuer à nous investir et à partager notre foi avec
d'autres. Nous espérons, à travers notre engagement, apporter un soutien à la
communauté qui nous a tant donnés et à ces personnes qui la constitue que nous
aimons tant.

Clara et Théo Combes Nowak
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Prière, joie, amitié pour la journée de rentrée
La famille paroissiale se rassemble dans la
joie, ce dimanche 22 septembre, à Cozes : joie
de se retrouver après quelques jours de repos
estival, joie de voir la famille s’agrandir, joie
de répondre à l’invitation du Seigneur !

Plus de cinquante jeunes se sont retrouvés
pour la rentrée du catéchisme, à l’école-col-

lège Notre Dame de Nazareth, puis
ont rejoint la communauté pour la
messe dominicale. Cette célébration
a débuté par l’accueil des catéchu-
mènes ; entourés de leurs accompa-
gnateurs, ils reçoivent sur le front et
les cinq sens, la croix du Christ puis
les néophytes (jeunes filles bapti-

sées lors de la dernière vigile pascale) leur remettent une croix.
Pour tous ces bienfaits, Seigneur, nous chantons ta Gloire !

La Parole de Dieu qui nous est donnée ce dimanche nous invite à nous mettre au
service de nos frères : « Si quelqu’un veut être le premier, qu’il soit le dernier de
tous et le serviteur de tous » nous dit Jésus.
Nous nous posons alors chacun cette question : « Qu’est-ce que je suis prêt à don-
ner pour que quelque chose du Royaume de Dieu puisse pousser et grandir ? »
Nous pouvons apporter une réponse, collée sur un petit pot dans lequel ont été
semées des graines. Les enfants déposent ces « plantations paroissiales » devant
l’autel et les distribueront à la fin de la messe ; nous sommes ainsi invités à
prendre soin, à faire grandir chez nous ces graines de paix et d’espérance ; toutes
les intentions sont confiées à la prière et à la garde bienveillante de chacun.

À la fin de la messe, le verre de l’amitié per-
met de mieux faire connaissance et la
journée se poursuit par un repas offert à tous
les bénévoles de la paroisse, avec des mets
préparés par le Père Pascal-Grégoire, appré-
ciés de tous. Merci à toutes les personnes
qui ont fait de cette journée un beau moment
amical et fraternel.

Odile Jolly
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Une journée de rentrée paroissiale exceptionnelle
Le 14 septembre 2024, les paroissiens étaient invités à participer à la messe de rentrée
paroissiale à l’église Notre-Dame de l’Assomption du Parc.
Dans sa lettre aux Romains, Saint-Paul dit : « Accueillez-vous les uns les autres comme le
Christ vous a accueillis, pour la gloire de Dieu. » (Rm 15,7). C’est dans cette optique que
depuis trois ans, le curé de notre paroisse, le Père Auguste, et les membres de l’équipe
pastorale accueillent dans la joie, l’amour et le partage les nouveaux arrivants.
Cette journée particulière et exceptionnelle s’est déroulée sur plusieurs volets :
À 12 h 30, l’accueil
L’accueil des nouveaux arrivants s’est déroulé autour d’un repas dans la salle du Parc de
Royan dans une ambiance très conviviale.
À 15 h 00, l’exposition des différents services
Tous les acteurs pastoraux de notre paroisse ont été présents sur le
parking de l’église du Parc pour exposer les services dans lesquels ils
s’investissent. Les stands des différents services ont permis de belles
rencontres, occasion de mettre des noms sur des visages, de rencon-
trer des nouveaux et de vivre concrètement la fraternité à laquelle
nous sommes invités.
À 18 h 30, célébration eucharistique
« Nous sommes le corps du Christ, chacun de nous est un membre de
ce corps, chacun reçoit la grâce de l’Esprit pour le bien du corps
entier. » C’est avec ce chant d’ouverture que la chorale a donné le
ton ! C’est un vrai acte liturgique essentiellement communautaire
auquel chacun a participé pour former l’assemblée eucharistique.
Dans son homélie, en s’appuyant sur la lettre de Saint Jacques, notre
curé nous a rappelé que la confession de foi ne peut rester que paroles ou ébahissement
sentimental et contemplatif. Elle doit se traduire en actes, dans la réalité de nos vies quoti-
diennes. Il a également invité les fidèles à porter ensemble la flamme de l’espérance. Car
la mission est l’affaire de tous les baptisés. Il souhaite que l’accueil inconditionnel, sans
s’attacher aux apparences, soit la règle dans notre belle paroisse. Il a terminé en remer-
ciant toutes celles et ceux qui s’investissent depuis des années pour certains ou depuis peu
pour d’autres au service de notre communauté paroissiale.
Fin de programme
À la fin de la messe, les paroissiens ont été invités à se rendre dans la grande salle du Parc
pour un apéritif où il y a eu de chaleureux échanges. Ce moment de partage convivial a eu
pour but de réunir et de faire grandir notre communauté paroissiale.
La rentrée paroissiale ce jour-là fut une réussite. Réjouissons-nous ! Chacun a pu trouver
sa place. Chacun peut servir, à sa mesure et selon ses disponibilités.
Ô Esprit-Saint, Amour du Père et du Fils, donne-nous d’être, ensemble, de fidèles servi-
teurs, dans la diversité de nos talents et de nos vocations, de nos charismes et de nos
missions.

Martine Bernard
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Un été peu ordinaire !
À l'arrivée des beaux jours, notre curé, le père
Christophe, avait réellement besoin de repos,
c'est-à-dire de vacances. Est-ce sa paroisse de
4 clochers, proche de Royan, qui l'a fatigué ?
N'est-ce pas aussi toutes les activités et respon-
sabilités annexes, dues à ses dons multiples,
reconnus et appréciés, ajoutés à sa charge de
curé ?

Les années précédentes, notre curé partait se
reposer, et, seulement un prêtre venait assurer,
en général, la messe du dimanche.

Cette année fut toute autre, pour notre plus
grand bonheur ! Le père Justin Sagna, originaire
du Sénégal, est venu s'installer plus d'un mois au
presbytère de Saint Sulpice de Royan. Le père
Justin est curé de la paroisse Saint de Soutou qui
comprend 5 clochers et curé doyen du doyenné
de Bignona qui comprend 10 paroisses dont la
plus éloignée est à 70 km de son lieu de vie dans
le diocèse de Ziguinchor en Casamance.

Le père Justin a ainsi pu assurer messes (du di-
manche et en semaine), obsèques et même con-
fessions à la demande. Nous n'étions plus orphe-
lins ! Ce fut une grande joie. Nous avons décou-
vert un prêtre aimable, souriant, accueillant, à
l'écoute, en un mot désireux de nous servir.

Il connaît notre pays et notre région, car il a
l'habitude, depuis plusieurs années, de venir
passer ses vacances dans la région. Et oui, je dis
bien ses vacances… il nous l'a dit, avec ces
mots… Il aime notre région et la mer. Il aime s'y
reposer en la visitant et en retrouvant aussi
quelques membres de sa famille, prêtres aussi et
installés non loin.

Nicole de Roffignac
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Inauguration des chapiteaux
et de la chapelle Saint-Joseph

le 20 septembre 2024
La municipalité de Saujon a entrepris la mise en valeur
des quatre chapiteaux provenant du Prieuré Saint-Martin,
mis au jour en 1912 par Léon Massiou et un espace mu-
séal pour quelques sculptures trouvées entre 2008 et 2012
autour de l'emplacement du Prieuré Saint-Martin.

Après un cocktail offert devant l'église par la municipali-
té, nous avons assisté à quelques interventions histori-
ques de M. le maire Pascal Ferchaud sur l'histoire du
Prieuré Saint-Martin, de Nathalie Nicole, Jean Daudens,
adjoints, et Isabelle Fourcade, auteure de la muséogra-
phie, sans oublier le travail discret d'Oriane Bleau.

Christian Gensbeitel, spécialiste des sculptures romanes
à l'université de Bordeaux-Montagne, a rappelé d'abord
la très grande qualité des quatre chapiteaux parmi les
plus beaux de la Nouvelle Aquitaine. - La pesée des
âmes - Le porteur de poissons - Les Saintes Femmes au tombeau - Daniel dans la

fosse aux lions.
Parmi les mobiliers trouvés pendant les
fouilles de Saint-Martin entre 2008
et 2012, il a sélectionné cinq sculptures,
notables non pour leur qualité esthéti-
que, mais pour leur rareté et le témoi-
gnage qu'elles apportent sur Saujon
depuis près de 2000 ans.

Vous pouvez les observer dans l'espace
de la chapelle Saint-Joseph grâce aussi
aux techniques informatiques qui don-

nent toutes les explications et permettent de les voir en trois dimensions. Cette vi-
site vous permettra de dépasser la première impression de « pierre quelconque ».
Vous apprendrez ainsi, en vous distrayant, ce qu'est une « lipsanothèque » et
beaucoup d'autres indications sur un peu du passé de Saujon.

Grand merci à la municipalité et à tous ceux qui ont contribué à cette réussite !
Omer Baudry

: ce que nous avons vØcu... 15Seudr  stuaire(
_

Saujon : Ste Marie en Saintonge

Le p. Sylvain Lefort, curé,
et M. Pascal Ferchaud,
maire, présentant le pro-
gramme de l'inauguration



Qui ne connaît pas Saint François d’Assise ?
L’homme qui apprivoisa le loup de Gubbio, qui
partit en pleine croisade rencontrer pacifiquement le
sultan, qui vécut simple et pauvre, homme de prière,
de louange, annonçant et portant la paix, attirant
derrière lui des hommes, des femmes, jeunes et
moins jeunes ; patron de l'écologie, premier stigma-
tisé ; un homme amoureux fou de Jésus qui voulait

vivre et prêcher l’Évangile dans sa simplicité et sa radicalité.
Aujourd’hui encore sa manière pauvre et joyeuse de suivre le
Christ parle à notre Église et à notre monde…

Nous appartenons à cette grande famille franciscaine. Petit bour-
geon de vie religieuse naissante, encore association privée de facto
au niveau canonique, nous sommes Sœurs mineures de Saint
François et de Sainte Claire. Accueillies depuis novembre 2016 sur

le Diocèse de La Rochelle, à St Jean d'Angély, nous venons d'emménager à
l'église du Parc sur votre belle Paroisse de Royan.

Nous sommes heureuses de découvrir ce nouveau lieu de vie et de mission ! Et
déjà, quel bel accueil nous a été réservé… Par l'équipe des prêtres et des laïcs
engagés, par les paroissiens croisés lors de nos premières messes parmi vous, ou
même au détour des rues !

Merci infiniment à chacun !

Nous sommes encore une toute petite réalité : deux sœurs : sr Brune Marie et
sr Lise-Marie, et une novice : sr Alice. Nous essaierons de vous apporter ce que
nous sommes : notre joie, notre vie fraternelle, notre prière (n'hésitez pas à nous
confier vos intentions !) et notre désir d'évangéliser les lointains, les jeunes, les
familles, de servir les pauvres et les petits. Mais nous aurons aussi besoin de vous,
de votre aide, matérielle et spirituelle. Alice est encore au tout début de sa forma-
tion et de son discernement. Nous accueillerons régulièrement des jeunes chez
nous pour les aider à enraciner leur vie de foi. Nous partirons aussi, parfois, évan-
géliser sous d'autres cieux, à la manière franciscaine. Nous en remettant entière-
ment à la Providence, nous ne pourrons rien faire, ou peu, sans votre présence
fraternelle et votre soutien. Nous vivrons ainsi, nous l'espérons, un bel échange et
apprendrons ensemble à faire Église !

Encore un grand merci à tous pour votre accueil, votre affection fraternelle, votre
soutien et votre prière… Soyez bénis par Marie et à très bientôt !

Les sœurs mineures
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